

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

PRECIOS DE SUSCRICION

Alicante, un mes. 1'75 pts.
 trimestre 5
 para la capital, trimestre. 5'75
 extranjero, trimestre 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Alicante 2 de julio de 1886

NÚM. 145

AÑO I

EL LIBERAL

Viernes 2 de julio de 1886

Desde Madrid

Los presupuestos de Cuba.—Rebaja de derechos.—Aplazamiento de la conversión de la deuda.—Disgusto entre los diputados.—La sesión de hoy en el Congreso.—Friedad.—Programa parlamentario.—Dos malas noticias.

Madrid 30 de junio de 1886

Al empezar la sesión de hoy en el Congreso, el ministro de Ultramar ha subido á la tribuna, dando lectura á los presupuestos de Cuba y Puerto-Rico.

Los primeros están calculados en 25.994.725 pesos los ingresos y 25 millones 981.098 pesos los gastos. Resulta, pues, un superavit (por lo menos en el pap 1) de 3626 pesos.

No ofrecen ninguna otra novedad mas que la rebaja de 25 por 100 en los derechos de exportación que allá se pagan, y 5 por 100 en los de importación.

En el preámbulo del proyecto se deja traslucir que la conversión de la deuda de Cuba, no se hará hasta el segundo semestre del ejercicio económico que empezará mañana.

Los diputados de Cuba, agrupados al pie de la tribuna, han escuchado atentamente la lectura, y la impresión que en ellos ha producido no ha sido buena.

Se habla entre ellos de celebrar hoy mismo una reunión para fijar su actitud ante los planes financieros del Sr. Gamazo.

La principal queja que tienen del ministro los representantes antillanos, es la de no haberles consultado, ni haber pretendido oír su opinión en asuntos que forzosamente tienen que ser conocidos por ellos. Más conocidos que puedan serlo del señor Gamazo y de cuantos han intervenido en su confección, sin haber pisado jamás aquella tierra. Hay que convenir en que no les falta razón.

La reunión no habrá podido celebrarse hoy, porque no habiendo podido asistir al Congreso el Sr. Martos, ha tenido que presidir la sesión el Sr. Balaguer, que es presidente de la diputación cubana.

Ha bajado mucho la atmósfera política en el Congreso.

El público no se ha dado mucha prisa en asistir á las tribunas, ni los diputados á los escaños.

El general López Domínguez ha reanudado su discurso en medio de la mayor indiferencia.

Es un día hoy sin emociones. Día perdido para el debate que ha adelantado poco.

Para mañana ya es otra cosa, porque el programa es más incitante. Hablará Salmerón.

Y va á hablar bajo la presión que ejercen ó quieren ejercer sobre los diputados de sus ideas, los republicanos de fuera del Congreso.

En sus periódicos y en sus conversaciones acusan éstos á los diputados de debilidad y de usar demasiadas contemplaciones monárquicas.

Los intransigentes quieren precipitar á los diputados, quieren escándalo en la cámara, para que, exasperados los de la coalición se retiren del parlamento y abandonen el terreno de la legalidad.

Por eso ha aumentado la curiosidad por oír al Sr. Salmerón.

Hombre de espíritu sereno y docto profesor de la universidad central, es de creer que no se habrá dejado influir por las amenazas de los intransigentes y que desempeña su misión sin perder el aplomo que le es propio.

Pasado mañana hablará el Sr. Castelar, y el último de los oradores de oposición que tomará parte en el debate será el Sr. Cánovas.

En seguida vendrá el resumen, hecho por el presidente del consejo de ministros, y se dará el debate por terminado. Esto podrá ocurrir el sábado.

Una noticia desagradable ha circulado. Está espirando el veterano general Ros de Olano.

Otra también funesta. Esta mañana ha fallecido repentinamente el gobernador electo de Castellón Sr. Redecilla.

Nada más por hoy.

Pío Gil.

Recuerdos

Los únicos chinos á que alude *El Constitucional*, que leen nuestra publicación, si es que la leen, son los que como tales fueron sorprendidos políticamente para engrosar la disidencia de que es organo el colega independiente.

Por lo demás, sepa el colega, que escribimos para el público, cuyo favor, creciente cada día, nunca agradeceremos mejor que empleando en nuestros trabajos, á la vez que la mayor verdad, la templanza y las buenas formas propias del periodismo.

Dicho esto en justa réplica al descortés párrafo que sirve de ingreso al edito-

rial que, en su número de ayer, publica el colega independiente, vamos á rebatir otras mayúsculas inexactitudes que en el tal artículo se contienen.

Y escribe *El Constitucional Dinástico*, entrando en materia: «¿Cabe en menos palabras decir más tonterías?» Vaya si cabe, pues cada palabra del artículo del colega es, además de una tontería, una falsedad política reprensible, que nosotros vamos á poner en claro para que se sepa, en punto á sinceridad, los puntos que calza el organo de la disidencia.

En el año 1881 *El Constitucional* se colocó en frente de la candidatura de nuestros queridos amigos señor marqués del Rio-florido y Arroyo, de igual modo que lo ha hecho en las elecciones últimas en que los ha combatido proclamando, según la dirección de su veleta, unos días la candidatura del Sr. Pacheco, otras la del Sr. Terol, otras la Campos-Maisonave y mostrándose siempre rebelde á las decisiones del partido representado por el comité

El año 81, como sabe el partido liberal y Alicante todo, aprovechándose *El Constitucional* de la ausencia de los señores Terol y Ganga, estampó en sus columnas un artículo inconveniente y mordaz contra nuestro respetable amigo Sr. Abascal, artículo que, al regresar los señores Terol y Ganga, fueron los primeros en reprobar y que fué origen de graves disgustos después de las elecciones.

Entonces *El Constitucional*, como hoy y como siempre, no ha seguido las inspiraciones de nadie, sino los impulsos ciegos de su propio deseo, que más de una reprimenda han costado á su dirección, que ha sido siempre propensa con una torpeza inefable, al estilo mordaz y agresivo, tan impropios del periodismo.

Entonces el periódico independiente, aun después de haber retirado su candidatura los Sres. Terol y Ganga, continuó haciendo su funesta propaganda, muy á disgusto de éstos y entonces y después y siempre *El Constitucional* ha querido entorpecer la política del partido liberal, para favorecer la suya propia, hasta el punto de que ha sido necesaria la creación de *EL LIBERAL* para remediar los desaciertos de esa publicación, que, con gran cinismo, continua titulándose *organó del partido en la provincia*.

Y vamos, por último, á contestar la pregunta de si el autor del artículo PREGUNTAS, era constitucional el año 1881.

El autor de ese artículo ha sido siempre constitucional de los que no han traicionado á su partido. Sus procedimientos como caballero y político han

sido siempre correctísimos, y jamás ha proferido *distates ni tonterías*, á que es tan aficionado el colega organo de la rebel- dia.

El artículo PREGUNTAS no es inspirado por el Sr. Terol, ni por el propietario de *EL LIBERAL*, pero uno y otro están conformes con ese trabajo y con las verdades que contiene.

De una última malévola y falsa insinuación, vamos á ocuparnos. Ni *EL LIBERAL*, ni sus amigos, recogieron votos, ni votaron la candidatura conservadora, tarea que se reservaron ciertos muñidores electorales muy afectos á *El Constitucional Dinástico*, que celebraron en aquellos días detenidas y misteriosas conferencias con el lugarteniente del Sr. Santonja, que dieron por resultado la candidatura Santonja-Maisonave, que tantas simpatías ha hecho nacer entre *El Graduador* y el colega de la calle de Muñoz, y que autoriza á los amigos de uno y otro para las frecuentes visitas que hacen á la diputación provincial.

Esta es la historia verídica de *El Constitucional Dinástico* y sus amigos, y es en vano que traten de desfigurarla cuando está escrita, ya que no en su conciencia política porque parecen no tenerla, en el ánimo de los buenos liberales de la circunscripción.

Sueltos políticos

Por fin parece que la disidencia de nuestro partido va recogiendo su fruto; desde un principio hemos venido advirtiendo en las columnas de nuestro periódico que no se dejaran sorprender nuestros correligionarios por aquellos, que por móviles personales querían introducir la perturbación en nuestro partido, pues las autoridades á quienes debemos todos acatamiento, reprobaban la conducta de algunos cuantos sediciosos.

Que estamos en lo cierto lo probamos con la carta que nuestro ilustre jefe D. Práxedes Mateo Sagasta dirigió al comité de esta localidad y que publicamos

Apesar de todas nuestras advertencias, algunos de nuestros amigos fueron seducidos por las patrañas de *El Constitucional Dinástico* y sus inspiradores y asistieron á la reunión que éstos celebraron para el nombramiento del comité rebelde; pero estos mismos asistentes, al leer en nuestro periódico la referida carta del Sr. Sagasta, y no dando crédito alguno de ellos á la refutación que de ella hacia el organo mencionado, hubo de afrontar el asunto, y decidió dirigirse por sí al Sr. Sagasta para que éste le manifestara la verdad, y al efecto, ese querido amigo y correligionario nuestro, se personó ayer en nuestra redacción y nos puso de manifiesto una carta firmada por el Sr. Sagasta con fecha 30 de junio, anteayer, en la

clinarme á la derecha cuando podía hacerlo á la izquierda.

— Buenas noches, caballero.
 A los cinco minutos se volvió á quedar dormido el parisiense, pero el capitán tardó mucho tiempo en conseguirlo. Emilia con los ojos prudentemente cerrados esperaba el sueño de su tirano. Mario soñaba despierto. Envidiaba la suerte de su vecino á quien había cabido la dicha de sostener la cabeza del capitán, y se prometía cambiar de sitio con él en la primera coyuntura.

Ya se consideraba como el compañero asiduo, inocente y dócil de Mr. Bitherlin: Siempre le daría la razón, aplaudiría todas sus teorías, celebrándole todos sus chistes. Poco á poco iría naciendo una dulce simpatía en aquel foscó corazón, y por último se dejaría cojer el viejo lobo ¿Y quién sabe? Los viajes siempre están llenos de aventuras. Podía faltarle un pie á Mr. Bitherlin al borde de algún precipicio. ¡Qué alegría! Correr á él, cojerle por el brazo, librarle de una muerte cierta, recibir su expresión de gratitud con tierno respeto, todo esto sería para Mario la obra de un instante. Al día siguiente, nueva historia. Mr. Bitherlin se hallaría comiendo en mesa redonda, con su hija á la derecha y su salvador á la izquierda. En los postres empezaría una acalorada discusión; el buen hombre siempre un poco vivo, daría margen á algún enérgico apóstrofe. Mario no desplega-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (13)

Treinta y Cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

en el carruaje, y la señorita Bitherlin lanzó un grito.

—No temas nada, le dijo su padre; me he propuesto sufrirlo todo. Estoy tranquilo.

Emilia no había tenido miedo: antes por el contrario, había reconocido al octavo viajero.

Silbó la máquina, y arancó el tren. Los ojos de Mario y de Emilia empezaron un diálogo que debía durar hasta Bate. Los dos hombres rubicundos sacaron del bolsillo dos periódicos tan grandes como sabanas. El uno desplegó el *Times*, el otro el *New-York Herald*, y cada cual manejó el suyo de manera de cegar á su vecino.

La joven pareja vivaracha, que hacían tesoro al capitán y á su hija, cuchicheaba, se cogía las manos, ponían los ojos en blanco, y cambiaban de cinco en cinco minutos una sonrisa amorosa, cándida y germánica. El capitán y su vecino dormían profundamente. Este era uno de esos robustos y festivos jove-

ciones á tambor batiente, y de firmar la paz con un buen matrimonio.

El coloquio fué interrumpido por el capitán, que se despertó con tres estornudos. Empezó á investigar la causa de aquella novedad y la encontró en el gaban de su vecino. Era de una mezcilla de lana sumamente ligera y cómoda para viaje. Mr. Bitherlin había aspirado una pelusa y empezó á picarle la nariz con cosquilleo incendiario. Zareandó á su almohada viviente, y le dijo sin rodeos así que le vió abrir los ojos.

—Caballero, tenéis la bondad de decirme el nombre de vuestro sastre?

—Alfredo.

—¡Ah! ¿Le tuteais? Pues á mí me viste mi portero, y os aseguro que dejaría de ser su parroquiano si me hiciese un sobretodo tan incómodo como el vuestro.

—Estais equivocado, porque es muy cómodo y con él se duerme perfectamente. Buenas noches, caballero.

—¡Que se duerma perfectamente. Dentro de él es muy posible, pero lo que es fuera!.. Cuando se viaja en carruaje público se debe escoger trajes que no molesten á los demás viajeros.

—Dignaos recibir mis excusas. Buenas noches, caballero.

—Las excusas en estos casos parecen irónicas. No tenéis excusas que darme; yo soy por el contrario el que he hecho mal en in-

que en contestación á la suya, le manifiesta que el único jefe reconocido de nuestro partido en esta capital, es el que nosotros hemos venido defendiendo, D. Rafael Terol.

Quien mal obra obtiene tarde ó temprano su recompensa; los disidentes sin reparar en medios buscaron quién los acompañara en su desacertada conducta, y hoy esos mismos á quienes extraviaron, vienen á ser su propio descrédito.

Aplaudimos cual se merece el proceder del referido correligionario y querido amigo nuestro, que reconociendo en el Sr. Sagasta un digno jefe de partido, ha tenido el acierto de consultarle en un asunto, que aun cuando sin motivo en nuestro concepto, él creía de dudosa solución.

El Constitucional, que apoya y escribe siempre con una pasión impropia del periodismo, no pudiendo dejar de sentirse muy mortificado por la recepción magna que se le hizo al Sr. Terol á su regreso de Barcelona, escribe ayer un suelto en el que se ve el despecho de que está poseído desde que se ha convencido de que la opinión se le ha pronunciado en contra suya, y los desaciertos de sus inspiradores le han colocado en una situación desairada y de la que no encuentra medio de poder salir.

No deja de tener gracia que el organizador del nuevo comité disidente, compuesto de algunos rebeldes de nuestro partido, y de caracterizados conservadores, que la víspera eran vocales de los comités conservadores de esta capital, tenga atrevimiento de decir maliciosamente que los conservadores y los hombres de *EL LIBERAL* son una misma cosa; risa nos causa, pues la opinión tiene á todos juzgados y sabe que los conservadores y la publicación rebelde á que nos referimos, son una misma cosa y que de doce individuos de que se compone el comité desautorizado por el jefe del partido liberal de España, cuatro son y han sido conservadores *enragés*.

Dice el colega que algunos de los que fueron á esperar á D. Rafael Terol son empleados de la diputación y ayuntamiento. Aparte de que el que sirve un destino no tiene por qué estar reñido con las formas de buena educación, no sabemos que personas que profesan una carrera como D. Antonio Erades, médico que sirve una plaza ganada por oposición; D. Cristóbal Pacheco, catedrático; D. José Ferrer Sarrío, subdelegado de veterinaria; D. Pascual Orozco Sánchez, profesor de instrucción primaria, cargo obtenido también en pública oposición como asimismo D. Julio Maqueira y todos los que cita, no tengan un perfecto, perfectísimo derecho á demostrar al señor Terol sus simpatías y adhesión á su política.

Pues si así discurre *El Constitucional*, cómo juzga á los empleados del ayuntamiento que en uso de su derecho, asistieron á la reunión del 13 del pasado junio, convocados por los disidentes, con objeto de nombrar comité y proclamar jefe, actos esencialmente políticos y como los juzgan sus amigos?

Como el compañero es olvidadizo y acaso nos venga diciendo que no recuerda ninguno, en la relación que hizo en esa reunión, figuran D. Eduardo Orts Monllor, D. Carmelo Simó, D. José Pérez y algunos otros empleados del ayuntamiento, Delegación y oficinas públicas.

Una oportunidad de nuestro apreciable colega *El Graduador*:

«Todos los gobernadores, que el gobierno ha admitido la dimisión, unos han sido trasladados á otras provincias y otros pasan al ministerio de la Gobernación.

Uno solo ha quedado cesante.

El nuestro.

No ha hecho caso el gobierno de los buenos propósitos de los Loma Corradi y Senante.

ría los labios hasta el fin de la comida, pero después del café insultaría en un rincón al impertinente que habría osado faltar al respecto á su anciano amigo.

Se batiría; heriría Mario á su hombre, ó por mejor decir, él sería quien saldría herido. Volvería con el brazo vendado y diría á Mr. Bitherlin:—Lo sé todo. Es la segunda vez que exponéis vuestra vida por mí: cómo recompensar tanto afecto? Todo cuanto poseo os pertenece!—Caballero, respondería Mario, entre todos los bienes que poseis no pediría mas que uno solo.—Y designaría con una mirada tímida á Emilia que estaría cortada y encendida de alegría. El capitán alargaría entonces la mano, exclamando con militar rudeza:

—Tocad estos cinco, mi querido yerno, y que seáis buen marido!

Sin embargo, todo dormía en el carruaje, y el mismo Mr. Bitherlin se había vuelto á recostar sobre el parisién, como las liebres que vuelven á su lecho. Emilia y Mario reanudaron el empuzado coloquio, haciendo la segunda edición del cuento de la lechera.

A las doce y diez minutos, se detuvo el tren un cuarto de hora en la estación de Troves. El parisién bajó al buffet para beber un vaso de agua con azúcar, y Mario le siguió.

—Caballero, le dijo en el estribo del coche, tenéis un vecino bastante inquieto.

Lo sentimos.

No hay de qué.

No obstante de no ser cierto, que haya sido el Sr. Banquells el único de la última combinación de gobernadores declarado cesante, debemos manifestar al colega por nombre *posibilista* en política, que al venir á esta provincia el Sr. Banquells, lo hizo á ruegos de varios amigos y por reclamarlo así los intereses del partido del que es jefe el Sr. Sagasta, pues desde un principio manifestó que por su gusto no iría á ningún gobierno, porque sus intereses le reclamaban su permanencia en Madrid; pero que si así lo querían sus amigos haría ese sacrificio, si bien manifestando que con cluida su misión en nuestra provincia, no aceptaría otro cargo en ninguna otra.

Conque ya sabe *El Graduador* que si el señor Banquells ha sido declarado cesante, lo ha sido á instancia suya.

Nos congratulamos al anunciar á nuestros lectores que ha sido nombrado gobernador civil de esta provincia el Sr. D. Constantino Armesto, persona de gran valía como hombre de recta administración y de grandes prendas personales, sin excluir la de ser un gran político de abolengo liberal, y de cuya gestión administrativa puede esperar muchos beneficios esta provincia, puesto que está vivo el grato recuerdo que ha dejado, en las muchas en que ha representado al gobierno.

De nuestro apreciable colega *La Unión Democrática*:

«En el vapor *Cifuen'es*, procedente de Valencia llegó á esta capital anteayer D. Rafael Terol jefe de los constitucionales alicantinos. El muelle ofrecía á las seis de la mañana un espectáculo que no trataremos de describir, porque sin duda lo habrá el lector reseñado en las columnas de *EL LIBERAL* que lo ha descrito publicando los nombres de más de doscientos correligionarios que fueron á esperar á su jefe.

Además, semejante relato traspasaría los límites que nos hemos trazado, y solamente damos cuenta de la llegada del Sr. Terol, á quien nos alegramos de ver entre nosotros, como á su distinguida familia.»

Agradecemos mucho á nuestro estimado compañero la forma atenta en que da cuenta de la llegada de nuestro amigo y jefe Sr. Terol.

De nuestro colega *El Porvenir*:

«Se observan tendencias de aproximación entre las dos fracciones del partido constitucional.

Al cabo nos darán la razón los disidentes, porque hagan estos lo que hagan, el jefe de ese partido en Alicante no será más que don Rafael Terol.

Esto no les vendría muy bien á los posibilistas, pero se resignarían.»

¿Qué situación sería entonces la del señor marqués de Benalúa?

La buena fé, el desconocimiento completo de la política y de los políticos de *El Constitucional*, han colocado á tan respetable correligionario en una situación bien desairada, poco envidiable y que somos los primeros en sentir y lamentar.

El Constitucional es y ha sido siempre la sombra del manzanillo.

El Constitucional Dinástico, que ha reconocido siempre como buenos correligionarios á los que fueron á recibir al Sr. Terol, cuando el colega comulgaba en nuestra política, ayer se desenvuelve poniendo reparos á los que han sido siempre adictos al partido liberal.

El partido liberal de esta localidad, del que

—Sí, pero es un buen tipo. Me incomoda, pero me divierte.

—En ese caso, caballero, no me atrevo á formularos una súplica. Sería indiscreto...

—Decid, caballero, decid.

—Quería pedirlos el favor de cambiar de sitio con vos, pero si deseais la vecindad de Mr. Bitherlin...

—¡Oh! Eso me es indiferente. ¿Le conocéis acaso?

—Sí, caballero, y daría cuanto poseo por verle apoyar su cabeza sobre mi hombro, como lo hacía ahora sobre el vuestro.

—De gustos no hay nada escrito!... Cambiaremos.

—Os doy un millón de gracias.

—Os juro que no hay de qué.

—¿Que no hay de qué? ¿Igualais acaso que amo á su hija? Que yo... que ella... ¡Ah! caballero, es toda una historia! una novela! un poema! Voy á contaroslo; vos sois mi amigo: no tengo secretos para vos.

El pobre muchacho no tenía secretos para nadie. Relató con tanto fuego sus aventuras, que su improvisado amigo las encontró interesantes. Era un hombre alegre y bastante indiferente á los asuntos extraños; pero advirtió que el carácter de Mario no estaba fundido en el gastado molde en que se fabrican los franceses de nuestra época.

—Ahora, prosiguió Mario, somos amigos; yo os ayudaré á destruir á vuestros enemigos;

es jefe D. Rafael Terol, no necesita mendigar la cooperación de nadie que no sea de nuestro partido, ni pone en acción influencias oficiales, ni se vale de patrañas para poder reclutar gente. Todo eso queda bien para los que sin prestigio quieren aparecer fuertes y poderosos: y conste á *El Constitucional*, que los que él censura y supone bajo determinadas personas, son y han pertenecido siempre á nuestro partido, con quien han votado sin que nadie les haya puesto cortapisas.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que SS. MM. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta Real familia continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

Reales decretos de la presidencia del consejo de ministros admitiendo la dimisión de varios gobernadores y nombramiento de otros.

Otros del ministerio de Hacienda sobre nombramiento de algunos altos empleados.

Otros del ministerio de Fomento en el mismo sentido que los anteriores.

Edicto de ayuntamiento.

Otros de juzgados.

Telegramas

La Cámara búlgara

Sofía 29.—La contestación de la Cámara búlgara al discurso de la Corona, ha sido entregada al príncipe Alejandro.

Dicha contestación, parafraseando el discurso, expresa la satisfacción de que la Bulgaria del Norte y la del Sur estén regidas por el mismo centro, y de que sus representantes formen una sola Asamblea.

Añade que tiene la confianza más profunda en el príncipe, y expresa también plena confianza en la humanidad y generosidad de las grandes potencias, y en particular de Rusia, que ha colmado de beneficios á Bulgaria.

A pesar de esta frase, la corte de San Petersburgo y sus agentes, continúan demostrando viva oposición al príncipe Alejandro y á su gobierno.

Reformas de Irlanda

Londres 29.—El primer ministro Gladstone ha regresado á su casa de Hawarden, después de ser objeto de grandes ovaciones en Liverpool.

Los fenianos han dirigido amenazas de muerte al ex-ministro de Chamberlain, quien como es sabido, es hostil al proyecto de reformas irlandesas.

El conde de París en Tunbridgewells

Londres 29.—El conde de París se ha instalado en Tunbridgewells donde ha tenido una simpática acogida.

El príncipe Alejandro

París 29.—Un despacho de Berlín desmiente que el príncipe Alejandro de Bulgaria haya sido dado de baja en el ejército alemán.

La viuda de Meyerbeer

París 29.—La viuda del célebre compositor Meyerbeer ha fallecido en Wiesbaden.

Ecos locales

A principios de la próxima semana llegarán á esta capital, de paso para Elche, doña Antonganga de Rubió y su distinguida familia, donde se proponen pasar una larga temporada. En este viaje les acompaña una bellísima

mi corazón, mi cabeza, mi brazo, todo está á vuestra disposición!

—En verdad que sois excesivamente amable. Yo vivo en un mundo en que no existen amigos ni enemigos. No hay más que simples conocidos, mas ó menos simpáticos. De todos modos os lo agradezco de corazón.

—Vos, por vuestra parte me ayudaréis á destruir obstáculos, no me abandonaréis, seréis mi apoyo, mi guía: asistiréis á mi casamiento!

—Dios mío, mi querido caballero, no es precisamente esa mi especialidad: sin embargo, tendré un placer en seros útil en alguna cosa; tanto más cuando que voy á Baden, y que según la opinión de... Lassagne ó de Grassot, las acciones buenas traen la felicidad. Pero ya suena la campanilla; entremos en el coche: Pasad adelante, os lo suplico.

Mario no se hizo de rogar. Avanzó pidiendo perdón á todo el mundo, y tomó á iento con infinitas precauciones al lado de su futuro suegro. Le miró Mr. Bitherlin, le pasó la mano sobre el paletó y murmuró entre dientes:

—Estos caminos de hierro son insoportables. A cada instante tiene uno que cambiar de vecino.

—Caballero, díjole Mario en la expresión más insignificante, dispensad la libertad que me he tomado. Después de lo que os he oído decir, creí que el cambio no os disgustaría.

señorita, hija de esta provincia, y ventajosamente conocida en el mundo de las letras que suele firmar sus escritos con el pseudónimo de *Niña Pancha*.

Hemos tenido el gusto de saludar en redacción á nuestro querido amigo y correligionario Sr. D. Jaime Brossa y Reixach, putado provincial de Barcelona, que anoche salió para Valencia.

Le deseamos un feliz regreso á su país natal.

Ha sido aprobado el plan de aprovechamiento forestal para el próximo año.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo el Sr. D. José María Andreu, distinguido periodista, redactor que fué de *El Imparcial*.

El Sr. Andreu abrirá su bufete de abogado en esta ciudad, calle de San Fernando, número 36.

Dada la reputación legítimamente adquirida por nuestro amigo, le auguramos brillantes resultados en su honrosa profesión.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio que publicamos referente al balneario hidroterápico de Alicante, magnífico establecimiento montado con los adelantos de los mejores de su clase en Europa y dirigido por nuestro amigo el ilustrado doctor D. Vicente Pérez.

En dicho establecimiento encontrará el público un servicio esmeradísimo, precios económicos y cuanto es de desear en esta clase de casas.

Se han acercado á nuestra redacción manifestándonos extrañeza por no haber visto sus nombres en la lista de las personas que acudieron á recibir al Sr. Terol, nuestro querido jefe, nuestros amigos y correligionarios señores D. Francisco Lafuente y Gomis, D. José Vicente Padrón, D. Vicente Ripoll Sánchez y D. José Martínez Sogorb.

Con mucho gusto hacemos esta aclaración, sintiendo que la mucha afluencia de gentes y la premura del tiempo, ocasionara la omisión de algunos de nuestros correligionarios que como los arriba nombrados, acudieron con gran entusiasmo á dar á su jefe una sincera prueba de adhesión y cariño.

Ayer tarde se reunió la comisión encargada por el ayuntamiento de entender en el desmonte del terraplén que ocupaba la vía del puerto, con el arquitecto municipal, para tratar de la adopción de las medidas mas conducentes á la pronta realización de tan importante mejora.

En el Instituto de segunda enseñanza de esta capital se están efectuando los ejercicios de grados y oposiciones á premios ordinarios y extraordinarios del curso pasado.

En estos ejercicios han tomado parte muchos alumnos brillantísimos, que prueban la inteligencia é interés por la enseñanza que adoran á los distinguidos profesores de aquél centro.

Unimos nuestros ruegos á los de toda la prensa local para pedir al señor alcalde mande arreglar y regar los caminos que conducen á las estaciones de los ferro-carriles de esta ciudad, porque en realidad están materialmente intransitables, exponiendo á una desgracia muy probable á los carruajes que transitar por dichas vías, que por otra parte dan á los

—Muy mal creído, caballero. El otro tenía un gabán incómodo y ridículo, pero me había acostumbrado á él.

El pobre muchacho se calló y se redujo á la más mínima expresión. La primera escaramuza no había sido brillante. Al fin de un cuarto de hora Mr. Bitherlin que no podía volver á conciliar el sueño, aspiró el aire con mil gesticulaciones, como un caballo que olfatea los lobos.

—Es singular, dijo en voz alta, Emilia ¿traes algún olor en tu pañuelo?

—No, papá.

—¿Ni vos tampoco caballero? dijo el americano.

El hombre rubio no se tomó el trabajo de responder.

—Pero yo no me equivoco, caballero! prosiguió el capitán cogiendo á Mario por el brazo. Sois vos! Venis oliendo á bergamota! ó á violeta! Si, esto es, á violeta!

—En efecto, caballero, balbuceó, Mario. Alguna que otra vez, y os aseguro que sin mala intención, suelo echar una gota de violeta de Parma en mi pañuelo.

—No os felicito, caballero.

—Si yo hubiera sabido...

—Después de todo, quizá tendreis vuestros motivos!

—Caballero, si os molesta este olor, me volveré á mi antiguo sitio.

—Por quién me tomáis, caballero? Creéis

que llegan en ferro-carril á esta ciudad una po-
bre idea de los encargados de su aseo.
También nos permitimos suplicar al señor
Ingeniero jefe de obras públicas, mande regar
y componer los baches que hay en el muelle
de costa, como se hacía antes, para que des-
aparezca la inmensa capa de polvo que pone á
punto de asfixiarse á cuantos por allí transi-
tan.

Ayer llegó á esta capital en el tren-correo de
Madrid; un número extraordinario de pasaje-
ros bañistas, que aprovechando los billetes de
ida y vuelta á precios reducidos, que ha esta-
blecido la compañía de los ferro carriles del
Mediodía, vienen á nuestras playas á tomar
baños y pasar una temporada en nuestra po-
blación, aumentando su natural y ordinario
movimiento y animación.
Es de esperar que sigan llegando en los días
sucesivos más viajeros, dadas las buenas con-
diciones en que se hace este año el viaje.

Según tenemos entendido, se ha formado
una sociedad compuesta de varios capitalistas
muy conocidos en los altos círculos de esta ca-
pital, con objeto de tomar parte en la subasta
de la plaza de toros.
De ser adjudicada á dicha sociedad, se pro-
pone terminar en el plazo más breve posible
las obras que faltan para su terminación.
Celebraremos que la sociedad consiga su
objeto, en la seguridad de que nos dará muy
buenos espectáculos taurinos.

Ecos de los pueblos

El domingo por la mañana capturaron los
guardias civiles segundos Ramón Máiquez
Mira y Vicente Martínez Martínez á un su-
jeto llamado Camilo Villaverde Melguizo,
natural de Gogales provincia de Guadala-
jara, á cuyo sujeto indocumentado, se le ocu-
pó una escopeta, una llave y un anónimo di-
rigido á D. Miguel Juliá, relojero de la ciudad
de Alcoy en nombre supuesto del capitán
ayudante D. José Ruiz.
El sujeto resultó ser soldado del regimiento
infantería de Sevilla, número 33, por cuyo
motivo fué puesto á disposición del señor co-
ronel comandante militar de esta zona instru-
yendo el oportuno expediente.

El incendio ocurrido en el término de Alcoy
partida de Polop y heredada denominada San
perios de que ya dimos noticia á nuestros
lectores, comenzó á las dos de la madrugada
logrando apaciguarse á las ocho merced á los
esfuerzos de algunos labradores, y del sargen-
to y guardias de la guardia civil que acudieron
á su debido tiempo al lugar del siniestro.
Las pérdidas materiales ascienden á 7.500
pesetas: por fortuna no hubo desgracias per-
sonales.

En Denia se espera la llegada del Sr. Cas-
telar, así que termine la discusión del mensa-
je. El orador demócrata se supone que perma-
necerá en dicha ciudad una larga temporada.

Ha sido nombrado alcalde de Callosa de
Ensarriá D. Salvador Morató y Savall.

Ayer llegó á Santa Pola procedente de Tan-
ger el crucero de guerra «Castilla», con 300
hombres de tripulación y 12 cañones.

Según telegrama de Alcoy, una vecina de
aquella ciudad llamada María Fernández
Agulló, se ha causado una grave herida en la
cabeza á consecuencia de un accidente casual.

Correo de Madrid

Madrid 30 junio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Todavía sigue la prensa y los hombres pú-
blicos ocupándose del discurso del Sr. Sagas-
ta, acerca de su concepto sobre la soberanía
nacional.

Los republicanos felicitan por ello al presi-
dente del consejo de ministros, pero dentro
de la coalición se manifiestan diversas opinio-
nes sobre el particular, pues mientras el señor
Azcarate y *El Progreso* y *El Liberal* encuen-
tran plausibles las declaraciones del jefe del
partido liberal, *La República*, otro organo
coalicionista, desaprueba la conducta de los
que llamándose republicanos se muestran con-
formes con lo dicho por el Sr. Sagasta.

Por otra parte los conservadores, que en los
primeros momentos se sobresaltaron, han re-
conocido después de meditado friamente, que
las declaraciones del Sr. Sagasta son perfecta-
mente constitucionales.

De modo, que el Sr. Sagasta, ha tenido la
habilidad de satisfacer á los republicanos y
conservadores, en una cuestión de tanta tras-
cendencia, lo cual viene á probar una vez más
las altas dotes políticas que distinguen á tan
esclarecido hombre público.

El Sr. López Domínguez ha terminado hoy
su discurso, que como dije en mi anterior, es-
taba llamado á dar poco efecto, á juzgar por
su primera parte. Le ha contestado el Sr. Gul-
llón; luego el señor ministro de la Guerra, re-
batió varios de los cargos hechos por el señor
López Domínguez, habiendo sido muy aplau-
dido.

Ha principiado la emigración veraniega,
pero la gente política, todavía no piensa en
hacer su excursión, pues parece que el gobier-
no se halla dispuesto á que se discutan los pre-
supuestos ampliamente y los proyectos de la
lista civil, las cajas y el *modus vivendi*, aun-
cuando para ello fuese necesario que estuvie-
sen abiertas las Cortes, hasta el mes de agosto;
pero parece que la opinión general se inclina
á que se celebren sesiones dobles.

El consejo de ministros ha sido puramente
administrativo. El señor ministro de la Gobe-
rnación leyó los proyectos que en breve presen-
tará á las Cortes, reformando la ley provincial
y la de asociaciones.
Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

Exposición Aragonesa de 1885.— Segunda
etapa —1886.— invitación.

El éxito de la primera etapa de la Exposi-
ción Aragonesa débese á los señores Exposi-
tores que, sin temor á las tristes condiciones sa-
nitarias porque el país atravesaba, vinieron á
la ciudad S. H. para dar público testimonio
de que la nación española está más adelantada
de lo que en realidad parece, y para justificar
la cariñosa simpatía que Zaragoza inspira á
todos los corazones generosos.

También los extranjeros han contribuido
dignamente á la brillantez del Certamen, y á
unos y á otros debe la Junta directiva la ex-
presión más sincera de su agradecimiento y
respeto.

A pesar de la epidemia y de las dificultades
que las circunstancias ofrecieron á la realiza-
ción del concurso, á pesar de que los locales
ocupan una superficie de más de treinta mil
metros cuadrados, sin contar los parques, la
Junta tuvo necesidad de negar plaza á cientos
de expositores cuyos productos no era posible
acomodar en aquellos inmensos y elegantes
salones, en aquellas amplísimas galerías, en
aquellos pabellones de nueva fábrica y en
aquellos inmensos patios.

Todo se llenó: y nada era bastante para sa-
tisfacer las necesidades de las hojas inscritas.
El público que visitó la Exposición conoce
al por menor estas verdades.

El gobierno, las Corporaciones provincial y
municipal, han subvencionado á la Exposi-
ción y se han hecho acreedores al agradeci-
miento del público.

El Jurado, estudiando detenidamente cada
uno de los ramos que le fueron encomendados,
ha procurado apreciar en su justo valor el mé-
rito de los objetos expuestos; y aunque la Jun-
ta Directiva siente que las esperanzas de todos
los señores Expositores no hayan quedado
completamente satisfechas, tributa el home-
naje de su gratitud á las dignísimas personali-
dades, que abandonando sus quehaceres en
servicio de la patria, prestaron el valioso con-
curso de su ilustración y saber al mejor éxito
del Certamen.

La Junta directiva espera confiadamente
que la segunda etapa de la Exposición será
tan importante como la primera y convoca á
los señores productores, bajo el siguiente

REGLAMENTO

Artículo primero. El día 25 de julio pró-
ximo tendrá lugar en esta capital la solemne
apertura de la segunda etapa de la Exposición
Aragonesa de 1885.

Art. 2.º Serán admitidos en la Exposi-
ción.

1.º Todo género de estudios, Memorias é
invenciones que tengan relación con el objeto
de la misma.

2.º Los productos de todas clases de las
provincias de Aragón.

3.º Los de las demás provincias de Es-
paña.

4.º Los productos extranjeros que se pre-
sented.

Art. 3.º La Exposición se verificará en el
local destinado al efecto en las inmediaciones
de Zaragoza.

Art. 4.º Los objetos destinados á la Expo-
sición se clasificarán en una de las seis gran-
des divisiones siguientes:

- 1.ª Ciencias.
- 2.ª Artes liberales.
- 3.ª Agricultura.
- 4.ª Industrias mecánicas.
- 5.ª Industrias químicas.
- 6.ª Industrias extractivas.

Cada división comprenderá las subdivisi-
ones que se determinen en el reglamento.

Art. 5.º Los expositores remitirán antes
de 1.º de julio una nota ú hoja de inscripción
que exprese:

- 1.º Su nombre y apellido, profesión y do-
micilio, partido judicial y provincia.
- 2.º Nombre del establecimiento, fábrica ó
finca, y del pueblo ó sitio productor.
- 3.º Premios que el interesado haya obte-
nido anteriormente.

4.º Relación circunstanciada de los obje-
tos ó productos que quiere exponer y su pre-
cio, al pié de la localidad productora, si lo cre-
yese conveniente. Esta relación será para for-
mar el catálogo.

5.º Espacio necesario para su colocación
expresando las dimensiones de altura, anchura
y fondo.

6.º Todas las observaciones que considere
el expositor.

7.º Fecha y firma del mismo.
La Junta directiva facilitará á todos los que
lo pidan hojas de inscripción impresas.

Los que deseen instalaciones especiales, fue-
ra del edificio, acompañarán un croquis aco-
tado de las instalaciones, y tanto éstos como
los que necesiten fuerza motriz para el movi-
miento de sus máquinas, se entenderán direc-
tamente con la Junta directiva antes de 1.º de
julio.

Para facilitar la redacción de esos datos, la
Junta directiva de la Exposición Aragonesa,
imprimirá formularios, que pondrá á disposi-
ción de los expositores que lo deseen.

Las producciones que abraza la primera di-
visión, artículo 4.º, podrán presentarse por
medio de lemas, pero se acompañará pliego
cerrado con el nombre del autor, títulos cien-
tíficos, residencia y firma del mismo.

La dirección de la nota ú hoja de inscrip-
ción de que trata este artículo, deberá hacerse
con este sobre:

«Señor Presidente de la Junta Directiva de
la Exposición Aragonesa de 1885.— Zara-
goza.»

(Se continuará.)

Espectáculos

Teatro Principal

Abono por cinco funciones que dará en este
coliseo la notable compañía dramática italia-
na dirigida por el primer actor Raffaele
Lambertini y en la cual toman parte cuatro
notabilidades, hermanos Lambertini.

Personal artístico.—Luigia Lambertini; Do-
ra Lambertini; Achille Lambertini; Luigi
Lambertini de 15, 5, 7 y 11 años respectiva-
mente.

Ida Castiglioni Lambertini.—Albertina Pe-
ro.—Enrichetta Calestani.—Rosina Castiglio-
ni Satriano.—Maty Wilson.—Anna Sabba-
dini.—Margherita Calestani.

Raffaele Lambertini.—Vitorio Servioli —
Raffaele Satriano.—Torquato Mayeroni.—
Cleto Bettelli.—Carlo Bataglia.—Davide Bar-
bieri.

Administrador, Raffaele Lambertini,
Secretario, Utilio Calestani

La empresa que ha tomada este teatro, ha
contratado para un corto número de repre-
sentaciones á esta excelente compañía que ha
recorrido los principales teatros de Italia y de
América, obteniendo en todos el más com-
pleto éxito, debido no solo al mérito de las
actrices y actores que la forman, sino al pre-
cóz talento de los cuatro pequeños hermanos
Lambertini para quienes han escrito los distin-
guidos poetas Paolo Ferrari, Leopoldo Ma-
renco, Giovanni Salvetti, Alberto Castiglioni,
Cleto Arrighi, Carlo Fabbricatore, Com, Cu-
ciniello, Ippolito Lorenzini, Tito D'Aste y
Juan Pérez, las siguientes obras que constitu-
yen su selecto

REPERTORIO

Le Predilezione.—Il Signorino Posapiano.
—Il Canto del Cigno.—Guiocchi da bimbi.
—La Prima Gioja.—L'Onomastico della
Mamma.—Le Astuzie di Dora.—La Piccola
Benefattice.—La Tabacchiera del Nonno.—
La Povera Lalia.—La sigaretta del Papá.—
Quando arriba il babbo.—Il Salvadanajo.—
Due Goccie d'Ambrosia.—Carlino e Marietta.
—Il Bugiardo.—Garibaldi Bambino.—La
Póvera Cieca.—Rosalinda.—Giorgetta.—
Una lettera al Padre Eterno.—La Duchessa-
na.—Un pretendente á 7 anni, etc., etc.

Abono por cinco únicas funciones, bajo los
siguientes precios:

Palcos principales y plateas, sin entradas,
por abono, 37'50 pesetas. Diario, 12.

Idem interiores, id., 37'50 pesetas. Id. 12.

Palcos segundos, sin id., por id., 20 pesetas.

Idem 6.

Idem interiores, por id., 20 pesetas. Id. 6.

Sillones y butacas, sin id., por id., 4 pese-
tas. Id. con entrada, 1'50.

Anfiteatro platea, primera fila, sin id., por
id., 2 pesetas. Id. con entrada, 1'25.

Idem segunda y tercera fila, sin id., por id.,
1'50 pesetas. Id. con entrada, 1.

Palco corrido primera fila y paraíso, sin id.,
por id., 2 pesetas. Id. con entrada, 1'25.

Idem segunda y tercera fila palco corrido,
sin id., por id., 1'50 peseta. Id. con entra-
da, 1.

Teatro Circo

La numerosa y escogida concurrencia que
asistió anoche á la representación de *Campa-
none*, salió complacida del modo como la eje-
cutaron cuantos en ella tomaron parte.

La señora Bona, conquistó muchos y entu-
siastas apausos especialmente en el rondó
que cantó de una manera magistral, al final de
esta pieza recibió una verdadera ovación.

El Sr. Pons, muy bien en el duo con la tiple.

El Sr. Rojas, D. Fastidio, y el Sr. Bosch,
D. Pánfilo, hicieron las delicias del público
que rió mucho y les aplaudió merecida-
mente.

Pero por más que los apreciables artistas
del Circo lo hagan muy bien y ganen aplau-
sos, la empresa debe hacerse cargo de que no
son del gusto del concurrente á ese teatro,
las obras serias ó antiguas como la de ano-
che; los que van allí, quisieran mejor que
eso, zarzuelitas puramente cómicas, ú obras
de este mismo género, como *La Mascota*,
Doña Juanita, etc., ó las de gran espectáculo.

Creemos la empresa, adoptando el género
que le indicamos, complacerá al público y to-
mentará sus intereses.

Esta noche tendrá lugar la segunda función
de moda de la temporada. A juzgar por los
grandes pedidos de localidades que para di-
cha función se han hecho, promete estar ani-
madísima.

CLÍNICA
DE ENFERMEDADES VENÉREAS
Y SIFILÍTICAS

á cargo del médico consultor, DON ANTONIO ERADES

Consulta de once á una y de ocho á nueve
de la noche.
Princesa, 2, principal.

ESTABLECIMIENTO HIDROTERÁPICO
DE ALICANTE

Calle de la Princesa, número 6

MÉDICO-PROPIETARIO,

D. Vicente Pérez y Gomis

En este balneario, único en su clase en
esta población, se preparan baños minero-
medicinales artificiales, aromáticos, sulfu-
rosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc.

Sala de duchas instalada con arreglo á los
últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer. una peseta.
Abono de nueve baños ocho

Cambios

Cotización del día de ayer

Fechas.	Papel.	Dinero.	Obso
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'92	
Mar. Cete.		4'92 1/2	
Madrid.....			
Barcelona..		118	
Cádiz.....		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....			
Valencia....			
Múrcia.....			
Orihuela....		318	

Descuento por la Sucursal del Banco, 4
por 100.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—Smo. Corazón de Jesús.
SANTO DE MAÑANA.—San Heliodoro.

TEATRO-CIRCO.—Torear por lo fino.
—Baile.—Coro de Señoras.—A lasnueve.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 1.º (5,30 t.)—Restablecióse tarifas
consumos.

Congreso Salmerón combate mensaje.
Manejos Rusia contra Bulgaria.

Bolsa 59,45
Madrid 1.º (6 t.)—Reina propuso consejo
fundación hospital niños.

Congreso discurso Salmerón.
Cólera incremento Italia.

Bolsa, 59'50.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 2 (1'30 m.)—El discurso de Sal-
merón levantado protestas.
El discurso del ministro de Estado, asom-
broso.

Mañana hablará Castelar.
El príncipe Gerónimo ha llegado á Roma;
abdicará hijo.

Siguen subiendo las acciones del Banco de
España.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS
Jorge Juan, 11 y 13

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombreceras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Huiles.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id. CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

El Magnesiano doble efervescente

PERFECCIONADO POR

D. CARLOS JOSÉ BELLIDO.

se caracteriza por su grato y fino sabor... por su conservación inalterable... por su efervescencia incomparable... y por sus eficacísimas virtudes para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos del vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Precio una y dos pesetas frasco.

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oebavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA TOS

catarral ó de constipado, seca, nerviosa, convulsiva, ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas con ilustraciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Se venden á bajo precio:

1. alambique de cobre de cabida de un hectólitro.

2. otro mas pequeño del mismo metal.

3. manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.

4. prensa para poner corchos á las botellas.

5. 10.000 capsulas metálicas de varios colores.

6. Una partida de plantas para hacer licores.

7. 100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Américo.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal.

Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada; á 30, 34 y 36 reales onza.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías, que le son consignadas, y pone á la disposición de su Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 45.000.000 de francos «y-prien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella Paris y otros puntos de Francia.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GADDA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

MATEIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas cloruradas sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es excitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde el as manifestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de e las diatesis e las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer. Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.